

06.05.2019 – 08:00 Uhr

## Un nouveau guide montre comment l'on parvient à mettre en oeuvre des modèles de soins intégrés

Berne (ots) -

Des soins coordonnés à l'échelle locale et régionale ainsi qu'une collaboration interprofessionnelle permettent d'améliorer la prise en charge des patients ayant un besoin de soutien dans toute la chaîne de traitement. Un nouveau guide met en évidence des solutions qui montrent comment des modèles de soins intégrés ont du succès dans la pratique.

Des soins de base de bonne qualité et accessibles à tous sont un atout de taille pour la qualité de vie de la population et le développement d'une commune respectivement d'une région. L'accès à des prestations de santé à proximité de chez soi est particulièrement important. Des soins coordonnés à l'échelle locale et régionale ainsi qu'une collaboration interprofessionnelle entre tous les fournisseurs de prestations permettent d'améliorer les soins et la prise en charge des patients ayant un besoin de soutien dans toute la chaîne de traitement, et optimisent les ressources - des soins intégrés font partie du service public.

### Rôle important des communes

Les communes et les villes qui assument cette responsabilité sont tenues de permettre des solutions en réseau et une collaboration interprofessionnelle entre des partenaires et des fournisseurs de prestations locaux et régionaux. Mettre en oeuvre les modèles de soins intégrés en pratique est exigeant et nécessite de surmonter de nombreux obstacles. C'est là qu'intervient la publication «Facteurs de succès pour la mise sur pied de modèles de soins intégrés» élaborée en commun par l'Association des Communes Suisses, l'Union des villes suisses, pharmaSuisse Société Suisse des Pharmaciens, Aide et soins à domicile Suisse, CURAVIVA Suisse et mfe Médecins de famille et de l'enfance Suisse. Le guide soutient les décideurs politiques communaux ainsi que les instances responsables, dans les communes, les villes et chez les fournisseurs de prestations, dans leur engagement en faveur de soins coordonnés et intégrés. Il met en évidence des solutions et montre comment agir pour faire avancer le dialogue et mettre en place les structures et de nouveaux modèles de soins intégrés.

### Soins médicaux de base comme pilier important du système de santé

Le système de santé suisse entraîne des coûts élevés qui sont en constante augmentation. Ces coûts pèsent de plus en plus sur les assurés et les finances publiques. En mars 2018, le Conseil fédéral a adopté un programme visant à freiner la hausse des coûts de la santé à la charge de l'assurance obligatoire des soins (AOS). Il propose entre autre l'introduction d'un article permettant des projets pilotes en dehors du cadre de la LAMal. De point de vue des organisations mentionnées ci-dessus, des modèles de soins intégrés devraient en particulier être réalisables ; ceux-ci contribuent de manière considérable à la maîtrise des coûts. En outre, des stratégies de la Confédération prévoient de renforcer la prévention. Il est essentiel que les mesures prévues par la Confédération reconnaissent la qualité des soins médicaux de base et ne les menacent pas. Aujourd'hui, les pharmacies, les médecins de famille et les fournisseurs de prestations de soins garantissent à l'ensemble de la population une couverture médicale proche de chez eux. Grâce à leurs initiatives en faveur du renforcement des soins intégrés et leur coordination à l'échelle locale respectivement régionale, les communes, les villes et les fournisseurs de prestations contribuent activement à la maîtrise des coûts de la santé. Certaines mesures de la Confédération visant à freiner la hausse des coûts menacent en revanche l'existence de certains fournisseurs de prestations de base. Ce n'est pas acceptable. Dans une démarche commune, l'Association des Communes Suisses, l'Union des villes suisses, pharmaSuisse Société Suisse des Pharmaciens, Aide et soins à domicile Suisse, CURAVIVA Suisse et mfe Médecins de famille et de l'enfance Suisse exigent en conséquence que le Conseil fédéral respecte le mandat constitutionnel visant à garantir des soins médicaux de base de haute qualité et encourage les coopérations régionales et locales de santé.

La présente publication marque un engagement important pour faire avancer la collaboration interprofessionnelle et les soins intégrés.

Télécharger le guide sur: [http://www.chgemeinden.ch/de/flipping-book/integrierte\\_versorgung\\_fr/](http://www.chgemeinden.ch/de/flipping-book/integrierte_versorgung_fr/)

Contact:

Jörg Kündig, membre du Comité Association des Communes Suisses,  
079 412 58 61

Renate Amstutz, directrice Union des villes suisses, 079 373 52 18

Marianne Pfister, directrice Aide et soins à domicile Suisse,  
079 712 50 01

Fabian Vaucher, président pharmaSuisse Société Suisse des  
Pharmaciens, 079 507 98 05

Daniel Höchli, directeur CURAVIVA Suisse, 031 385 33 48

Philippe Luchsinger, président mfe Médecins de famille et de  
l'enfance Suisse, 079 357 45 40

Diese Meldung kann unter <https://www.presseportal.ch/fr/pm/100059928/100827643> abgerufen werden.